

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3092

Murcia 13 Julio de 1896

Tres ediciones diarias

## A LAS FAMILIAS

D. Juan Bautista Benavent, depositario exclusivo para España de las máquinas de hacer género de punto, estará en esta población breves días hasta completar la enseñanza de una compradora de sus máquinas de **HACER MEDIAS**.

Si durante su permanencia el público desea antecedentes y cuantos detalles sean necesarios sobre estos nuevos aparatos, se hospeda en el Hotel Patron.

También pueden dirigirse á su casa de Valencia, San Vicente, 122.

NOTA.—Se facilitan también prospectos y antecedentes en la Administración de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

### TORREVIEJA

El conocido Antonio Samper y hermano Vicente (a) los Correos, que tantos años vienen ocupándose en buscar colocación en la presente temporada á las familias que vienen á tomar baños á estas deliciosas playas, tienen el honor de participar á sus muchos favorecedores, que se hallan dispuestos á proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta hasta quince id. sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio. Asimismo tienen á disposición de las personas que tengan á bien favorecerles dos elegantes tartanas y un coche, las que se hallarán en la estación á la hora de la llegada de los trenes.

También tienen dispuesto un carro para conducir equipajes.

**EL REMEDIO CONTRA EL CALOR** son los trajes de dril, que por 10 pesetas se hacen á la medida en la sastrería de la calle

VAL DE SAN ANTONIN, 39

### CONTRA EL SOL. PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.<sup>a</sup> á 70 centímetros vara cuadrada y de 2.<sup>a</sup> á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Esterería de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

### FOTOGRAFIA.

Se vende un bonito equipo fotográfico propio para un turista ó aficionado.

Consta de una cámara para fotografía de 18 por 13 centímetros ó menores con trípode y caja.

Una lente sencilla acromática con obturador instantáneo para vistas, y otra hermosa lente de doble combinación para retratos con obturador de aire comprimido.

Dos porta-placas, secas, dobles, cubetas, prensas y todo lo necesario para terminar fotografías y un ejemplar del tratado «La fotografía hecha fácil», con el que cualquiera puede sin maestro hacer vistas y retratos.

Precio módico. Informarán en la administración de este diario.

### RIQUEZAS MINERALÓGICAS

Entre la influencia de aguas minerales que fueron presentadas en la Exposición Universal, el primer diploma con medalla de oro, fué otorgado á los Baños de Orito, por la fuerte mineralogía de sus aguas, de las cuales, resulta entre otras sustancias, el cloruro de sodio, azoe, hierro y arsénico, que son la admiración, de curaciones en el herpetismo, escrofulismo, desarreglos menstruales, leucorreas, cloro anemia, catarros uterinos, infartos viscerales y toda enfermedad cutánea y de debilidad orgánica.

Hay hidroterapia, fonda y casas amuebladas para familias, hasta el 30 de Septiembre.

Itinerario: á la estación de Elche, donde se encuentran carruajes por poco precio, que conducen por Novelda y Monforte al balneario de Orito, provincia de Alicante.

No confundirlo con el de Salinetas.

### PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará variadísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variación en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también en las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30

junto á las monjas Teresas é Isabelas Esterería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

### Edición de la noche.—13 Julio

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades

Las noticias que nos comunican de Madrid, demuestran que nuestros senadores y diputados, trabajan sin descanso á fin de conseguir la tan deseada rebaja de tarifas, en los transportes por ferrocarril, de las frutas y hortalizas de esta vega.

Será lo más fácil que no sea aprobado el proyecto de auxilios á las empresas ferro-viarias, pero si lo fuera, es muy posible que Murcia obtenga lo que desea, en la cuestión de tarifas.

Continúan siendo optimistas las noticias de Cuba, que el telégrafo nos hace conocer.

Por diferentes conductos muy autorizados, se ha confirmado la muerte del cabecilla José Maceo, jefe de la insurrección en el departamento Oriental.

Los encuentros son muy frecuentes y todos victoriosos para nuestras armas.

Además, el gobierno todo lo tiene ya preparado para la expedición de los 40.000 hombres y está dispuesto á enviar cuantos sean necesarios.

Esto desalienta mucho á los insurrectos, que suponían que España no podría soportar la guerra mucho tiempo.

El día de ayer fué de buena temperatura y de numerosas diversiones.

Hizo el calor propio de la estación, pero atenuado por un vientecillo fresco y agradable.

La gente se dividió en muchas secciones: unos fueron al Verdolay, otros al jardín de Floridablanca y una buena parte á los torétes y despues á la Glorieta.

Anoche estuvo el jardín de Floridablanca deslumbrador; por la luz eléctrica y por las bellezas que encerraba.

En muchas casas ya se están preparando los equipajes, para en cuanto pase el día de la Virgen del Carmen, marchar á las próximas playas en busca del fresco que no encuentran aquí.

Antes de quince días no quedaremos en Murcia mas que los de todos los años, los que no pueden veranear y los que sus ocupaciones se lo impiden, aun cuando pudieran.

### A LAS FAMILIAS

#### de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra acreditada agencia, nos contesta á la 46.<sup>a</sup> relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Francisco Manzano Castillejo, Alcantarilla (Murcia); guardia civil de 2.<sup>a</sup> clase.

Embarcó en Valencia el 6 de Octubre de 1894; escribió hace dos meses desde Nueva Paz, provincia de la Habana.

No ha causado baja; continua en el mismo punto.

Ramon Hurtado Gallardo, Murcia; soldado del regimiento de España número 46, segundo batallón 1.<sup>a</sup> compañía.

Embarcó en Cartagena el 23 de Noviembre de 1895; desde que embarcó no ha escrito.

No ha causado baja; está en Sancti-Spiritus.

Diego Garrido Abenza, Campos (Murcia); guardia civil de 2.<sup>a</sup> clase.

Embarcó en Cadiz en el mes de Febrero de 1891; hace cuatro meses escribió desde la Habana.

No ha causado baja; continua en el mismo punto.

Carlos Saravia Rech, Murcia; soldado del regimiento de cazadores de Tetuán número 17, primer escuadron.

Embarcó en Cadiz el 30 de Mayo de 1895; las últimas noticias son de Puerto Príncipe, el 18 de Junio de 1895.

No ha causado baja; continua en el mismo punto.

Antonio Moreno Abellan, Cieza (Murcia); soldado del regimiento de la Habana número 66, primer batallón 1.<sup>a</sup> compañía.

Embarcó en Cadiz el 10 de Marzo de 1894; desde que embarcó no ha escrito.

Falleció del cómito el 21 de Febrero de 1896, en el Campamento de Veredas.

Manuel Vazquez, Cieza (Murcia); soldado del regimiento de Cádiz, número 22.

Embarcó en Valencia el 10 de Abril de 1890; sus últimas noticias fueron en el mes de Septiembre de 1895.

Hay un Manuel Vazquez Gonzalez y otro Manuel Vazquez Rejuto.

José Martinez Valenzuela, Cieza (Murcia); soldado del regimiento de Sevilla, núm. 33.

Embarcó en Cartagena el 22 de Noviembre de 1895; desde que embarcó no ha escrito.

No ha causado baja; está en Moron (Puerto Príncipe).

Juan José Soler Blazquez, Lorca (Murcia); soldado del regimiento de Alaya, núm. 56, batallón expedicionario, 4.<sup>a</sup> compañía.

Embarcó en Cadiz el 25 de Septiembre de 1895; su última carta la escribió desde Trinidad el 29 de Marzo de 1896.

No ha causado baja; continua en el mismo punto.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el 10 del actual.

Las demas preguntas que se nos han hecho de varios soldados las contestaremos en breve.

### A favor de los asilados

Hemos recibido el siguiente, notable artículo del ilustrado médico Don José Garcia Villalba, cuyo trabajo sometemos, por su importancia, á la consideración de nuestros lectores, entre los que, seguramente, ha de encontrar poderosos auxiliares el proyecto de que se trata. Por nuestra parte, ya nos ocuparemos con detenimiento de este asunto.

Dicho artículo dice así:

#### EN PRÓ DE LOS DESVALIDOS

Sr. D. . . . .  
Muy señor mio: En el periódico

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE correspondiente al viernes 10 del actual y en su sección de *Actualidades*, vería V. se trata, aunque ligeramente, de lo benéfico que sería á los asilados de la casa Misericordia de esta ciudad, una temporada en que respirasen las brisas puras del mar, y se lamenta su autor, de que solo en épocas de crítica para algunas autoridades, salgan á la luz pública las deficiencias de los asilos benéficos provinciales, que doloroso pero honrado es confesarlo, son baldon de ignominia para esta provincia.

Como cuestión compleja tengo esta, á mi entender, así como la de que se queja de que hoy no se observen los espectáculos de tiempos ya pasados en que se fundaban asilos y se dotaban con caudales que acrecían nuevos legados; terminando la serie de verdades que allí se estampan con una petición y una promesa: A la primera abro el bolsillo y recorro igualmente al de V. para este fin, y si no le parece mal mi pensamiento á las diez de mañana nos pasaremos por la redacción de aquel periódico y exigiremos de su ilustrado director el cumplimiento de lo que promete y de lo que se calla.

Tesón tiene; no le arredran los obstáculos y la lucha es su elemento; ayudémosle cada uno en la medida de nuestras fuerzas y veamos si despues de algun tiempo podemos lograr que se establezca una nueva casa de Misericordia en cualquiera de los buenos puntos del litoral de la provincia; un verdadero *Sanatorio*, para la regeneración orgánica de los pobres niños desvalidos que en ella existen, viviendo la miserable vida del linfatismo y la escrófula.

Ya se yó que esto es pasar la meta de lo que él propone en su artículo, pero como quiera que por grande que fuese la cantidad que ahora se recaudase, siempre resultaría muy insuficiente para conseguir el logro este año de la idea que emite, vale mas que lo que se recolecte se vaya depositando; v. gr., en la Caja de Ahorros del Circulo Católico, la que creo no ofrecería obstáculos á tan plausible finalidad.

Excitaciones á todos los periódicos y á todas las corporaciones de la provincia, á cuantas personalidades pueden en todos los terrenos coadyuvar á la consecución, formación de un *Patronato* de las personas que, tengo la seguridad ahora mismo, al leer esto, pasa su nombre por la mente de usted y en una palabra, no desmayar hasta que se logre su realización: hé aquí lo que se necesita para que sea.

Con su valioso apoyo me atrevo á que comencemos la tarea, ahora bien (que sería un mal) si V. no lo presta y deja de interesarse en pró de ello, entonces me retiro desde luego, sintiéndolo doblemente, como hombre y como médico, no molestaré á nadie, pues comprendo que todos haran igual que V., tendremos paciencia y resignación hasta que llegue el momento oportuno, que aun cuando desconocido en su marcha, se presentará, y entonces no se negará V. á la petición, que bien yo mismo ú otro cualquiera, le hagamos en este sentido.

En espera de su contestación que ansio sea favorable por el bien que con ella puede proporcionar á esos seres desdichados y por la satisfacción interior que V. ha de experimentar con su cooperación á esta práctica de las obras de caridad, queda suyo respetuosamente s. s.,

Dr. José Garcia Villalba

Murcia 12 Julio 1896

### Crónica alegre

No sabía yo que fuesen tan peligrosas las noches del verano.

Para mí, que en librándome de las chinches, y de los mosquitos secos, estaba todo terminado.

Pero amigo, he podido enterarme de que hay otro enemigo oculto en la sombra.

Un traidor enemigo que nos seduce con caricias y luego nos anonada.

Este infame es el sereno.

No el guardia nocturno, sino el relente.

Eso es.

Dormir con los balcones ó con las ventanas abiertas, es más grave de lo que parece.

Conozco un amigo que hace pocas noches se acostó al pie del balcon y á la mañana siguiente se le encojió un tirante del cuello, hasta el punto de no dejarle vivir.

El pobre chico, no puede hacer ningun movimiento con la cabeza.

Vá por la calle tieso, como un jiganton de madera.

A una joven que peina á domicilio se le han hecho tres dobleces en la pierna derecha y está en un jay!

La referida joven, achaca esta enfermedad á la idea que le dió una noche, de sacar la pierna por una ventana baja.

A la señora de un militar se le ha metido el relente en la boca y le ha cojió la lengua y parte de la campanilla.

La infeliz señora que es de las que se pasan el día hablando mal de todo el mundo y maltratando á su marido, está á punto de reventar.

Su esposo en cambio está altamente satisfecho.

Y cuando su señora se impacienta y se dá coscorrones contra los cuadros, suele exclamar mirando al cielo:

—¡Oh, que sabia y que buena es la Naturaleza!

Pero eso no es razon bastante para alabar el relente.

La desdichada señora, está cada dia peor.

Antes solia pronunciar algunas palabras fáciles, como *pillo, gandul*, y hasta *sin vergüenza*.

Pero ahora, ni aun eso.

Cuando se desespera se le ponen los ojos de punta y grita.

—¡Au, au!... ¡gua, gua!

Y ladra como una perra de Terranova.

Los vecinos tratan de dirigir una solicitud al ayuntamiento para que la aten; por que se teme que *rabie* el dia menos pensado.

Ya ven Vdes. si hay que defenderse del relente.

Nada, aunque se sude, no hay que abrir los balcones.

Porque á lo mejor, se acuestan ustedes esbeltos como la palmera, y se levantan hechos unos garabatos.

Yo, desde que he sabido esto, me acuesto en el terrado.

De ese modo me pilla el relente por igual y no hay miedo á que se me tuerza nada.

Viviendo y aprendiendo.

J. ARQUES.

### Noticias generales

Caja de Ahorros.  
En la Caja de Ahorros del Circulo Católico, ingresaron ayer 297'50 pesetas.

Doctor.  
Nuestro muy querido amigo el vice-secretario de Cámara de este Obispado, D. José Maria Jubés Palacios, ha recibido en Granada el grado de licenciado en Derecho Canónico, despues de unos brillantes ejercicios.  
Reciba el Sr. Jubés nuestra mas cordial enhorabuena.

Nota ciclista.  
La única excursion importante de la semana, ha sido la efectuada el domingo pasado por los Sres. Gomez, Surroca y Amorós, que salieron de Cieza para Molina á las 4 1/2 de la tarde, regresando á las 8 1/2 de la misma sin que afortunadamente, hubiera ningun percance desagradable. El recorrido fué de 66 kilómetros.

